

# Stadt Heidelberg

Heidelberg, den 02.11.2021

**Anfrage Nr.: 0096/2021/FZ**  
**Anfrage von: Stadtrat Leuzinger**  
**Anfragedatum: 14.10.2021**

**Beschlusslauf**  
Letzte Aktualisierung: 12. November 2021

Betreff:

## **Verköstigung des Gemeinderats**

Im Gemeinderat am 14.10.2021 zu Protokoll genommene Frage:

Ich habe eine neue Frage, die gestern und heute aufkam. Wir haben hier, zumindest seit ich im Gemeinderat bin, einen zuverlässigen Hoflieferanten zur Verköstigung des Gemeinderates. Ich möchte fragen, ob es möglich wäre, dass man auch andere Bäckereien in Heidelberg ins Geschäft bringt und nicht immer den gleichen Anbieter nimmt? Oder wie das Verfahren ist, dass dieser Lieferant Hoflieferant wurde?

Antwort:

Da die Bäckerei in greifender Nähe des Rathauses liegt können kurzfristige Aufträge erledigt werden und es fallen keine Anlieferungskosten an. Vergleiche mit anderen Bäckereien haben keine Vorteile ergeben.

Die Brötchen sowie die Brezeln sind vegan und ebenso wird seit kurzem auch ein veganer Aufstrich angeboten.

Wir sehen daher keinen Ansatz die Bäckerei zu wechseln.

## Sitzung des Gemeinderates vom 10.11.2021

Ergebnis der öffentlichen Sitzung des Gemeinderates vom 10.11.2021

### Stadtrat Leuzinger

Danke für die Beantwortung der Frage nach der Verköstigung hier. Was schon passiert ist, das nehme ich dankend zur Kenntnis, dass keine Plastikzahnstocher mehr drin sind. Das ist lobenswert. Das sollte die Bäckerei aber nicht daran hindern trotzdem eine Gurkenscheibe draufzulegen.

Die Antwort von Ihnen, wir sehen keinen Ansatz die Bäckerei zu wechseln, die kann ich ja nachvollziehen. Aber meine Frage war ja, wie diese Bäckerei überhaupt diesen Zuschlag bekommen hat. Denn das Anliegen dahinter ist ja, die bekommen übers Jahr gesehen eine solche Menge an Aufträgen, dass schon einen gewaltigen Anteil an Marktvorteilen macht, wenn man Hoflieferant des Rathauses ist. Und deshalb meine Frage, ob es nicht möglich ist, so etwas auch auszuschreiben, damit sich auch andere Bäckereien bewerben können, oder ob es besondere Gründe gibt, warum man den Wirtschaftsvorteil genau dieser Bäckerei gibt.

### Oberbürgermeister Prof. Dr. Würzner

OK, wir haben das entsprechend beantwortet und um die Gurke kümmere ich mich persönlich.

### Bürgermeister Erichson

Wir können die Frage beantworten. Es geht darum ein Heidelberger Unternehmen zu stärken und nicht irgendwelche großen Bäckereiketten. Das steckt dahinter. Das nennt man kommunale Wirtschaftsförderung.

Stadtrat Leuzinger

Wir haben in Heidelberg aber nicht nur eine Bäckerei, sondern zahlreiche handwerkliche Bäckereien.

Bürgermeister Erichson

Aber keine Inhabergeführten, das sind alles Ketten.

Stadtrat Leuzinger

Nein, die Bäckerei Breitenstein in Wieblingen ist zum Beispiel keine Kette.

Oberbürgermeister Prof. Dr. Würzner

Also auf der Ebene müssen wir das nicht weiter besprechen.

**Ergebnis:** behandelt